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本报讯 （记者 李 冀）12 月

22 日，市委副书记陈爱林赴华容

县调研村（社区）“两委”换届工

作。华容县、市“两新”工委分管

负责人陪同调研。

“换届进展怎么样，村级班子

如何配备……”陈爱林深入万庾

镇鲁家村详细询问“两委”换届工

作情况以及存在的问题、难点。

在听取华容县委书记陶伟军

及县、镇、村相关负责同志汇报

后，陈爱林对华容县提早谋划、周

密安排、全力以赴推进村（社区）

“两委”换届工作表示肯定。

陈爱林强调，党的十八大以

来，习近平总书记对基层组织和

基层政权建设高度重视，这次村

（社区）“两委”换届要深入学习

贯彻习近平总书记关于农村和

城市基层党建的重要指示，认真

落实省、市委有关村（社区）换届

工作要求，重点把握三个方面：

一是要选好人，配强班子。一粒

好种子可以改变一个世界，一个

好班子、一个好支部书记可以改

变一个地方。只有村（社区）党

组织书记选好了，村（社区）“两

委”班子配强了，基层党组织才

有战斗力，才能带动一个地方的

经济社会事业发展。要把党性

强、作风好、能力强的农村优秀

人才选拔到村（社区）党组织书

记岗位上来。二是要严格依法

依规依程序组织换届选举。严

格执行党内有关法规和国家有

关法律，精准把握、全面落实换

届政策要求，规范流程、精准操

作。三是要发挥换届效益，探索

基层治理长效机制。换届是为

村（社区）发展提供更好的组织

保障，确保中央的决策部署更好

地落地见效。要不断增强基层

党组织政治功能和组织功能，健

全党组织领导的自治、法治、德

治相结合的城乡基层治理体系，

提升村（社区）公共服务能力，以

最小的成本做最多的便民实事，

避免村干部走向机关化、官僚

化。要在提高基层治理能力和服

务群众效能上进行探索，力争出

好的经验。要有效发挥离任村

（社区）干部余热和作用，引导他

们参与基层治理、推进乡村振兴。

目前，华容县试点乡镇章华

镇的 29 个村（社区）换届选举已

于 11 月底全面完成，其余村（社

区）换届选举正按时间节点有序

推进。

切实加强领导
选优配强班子
陈爱林赴华容县调研村（社区）
“两委”换届工作

□本报记者 刘志恒

仲冬时节，寒风瑟瑟，岳阳经开区新

华达制药有限公司口服液生产车间却

是热火朝天，工人们正在加紧生产一批

口服液。进入11月以来，产品流水线作

业日产已接近10万瓶，基本处于满负荷

生产状态。

新华达制药有限公司是一家集研

发、生产、销售于一体的药品生产的高

新技术企业和国家小巨人企业。在当

前许多企业“遇冷”的环境下，公司负责

人李龙会笑着用“甜蜜的烦恼”形容目

前状况：“订单太多，周末也要加班！”

而这忙碌的场景，正是岳阳生物医

药及应用产业链蓬勃发展的一个缩影。

记者从市生物医药及应用产业链办

公室获悉，今年以来，全市生物医药及

应用产业链新签约项目44个，签约投资

170.27 亿元；新开工项目 32 个，总投资

90.73 亿元；已完成投资 17.8 亿元；新投

产项目 24 个，共投资 25.55 亿元；9 个续

建项目和 18 个扩能倍增项目正在加快

推进。

同时，我市正在加快招引和推进科

伦欣茂平台、国药湖南控股、湖南医药

等一批医药流通类企业和南雅医院、岳

州骨伤科医院、长炼医院、恒大医院等

一批载体型项目，不断推动建链、强链、

补链、延链，为生物医药及应用产业集

群加快发展注入新活力。

高位推动
产业发展势头强劲

产业是一个地方发展的重要支撑，

产业兴，则城市旺！

市委书记王一鸥强调：“任何一个地

方的发展，产业项目建设都是永不变调

的主旋律、永不落幕的大舞台。我们要

树牢‘以经济发展比实力、以产业项目

论英雄’的鲜明导向，突出打造七大千

亿产业集群，着力加快‘12+1’优势产

业链建设。”

市长李爱武调研全市生物医药企业

时也多次指出，建设好生物医药及应

用产业链，是岳阳推动高质量发展的

重要抓手，要做好政府引导和发挥企

业主体作用的结合文章，推动形成更

好的产业生态、更高的产业效率和更

优的产业效益。

市委常委、市委政法委书记、市生物

医药及应用产业链第一链长王小中，市

生物医药及应用产业链链长、岳阳经开

区工委副书记、管委会主任谢春生，先

后开展了 8 次专题调研，召开了 15 次专

题会议，进行了7次专题招商，全力谋划

和推动生物医药及应用产业链建设。

千淘万漉虽辛苦，吹尽狂沙始到

金。目前，全市生物医药及应用产业初

步形成生物药、化学合成原料药及制

剂、生物发酵、中成药、中药饮片、药用

胶囊、药用辅料、药包材、医疗器械等共

同发展的医药工业体系；拥有国产药品

批件数量累计441件，上市二、三类医疗

器械批件数量累计 61 件，通过仿制药

一致性评价品种数量累计 5 个、一类新

药 1 个，国内专利授权数量累计 95 件。

岳阳已成为中南地区最大的抗生素生

产基地、最大的输液管生产基地和湖南

省中药生产基地。特别是科伦制药已

成长为湖南省医药制造行业的领军企

业，成为生物医药及应用产业增长的核

心支撑。

逆势增长
战“疫”展现硬核担当

新冠肺炎疫情的发生，不仅让生物

医药及应用产业链遇到新的发展课题，

也获得了发展机遇。在科技战“疫”的

关键时刻，岳阳生物医药及应用产业用

行动展现出创新实力与硬核担当。

正月初三，湖南科伦药业就开始部

署生产，全力保障抗疫注射药品以及藿

香正气合剂等中药制剂的供应，展现了

省内药业龙头老大的实力和担当。

盛锦新材料是全国最大的熔喷无纺

布母料生产企业，产能占全国 20%份

额。从正月初四起就全面复工，充分保

障了下游口罩厂商和熔喷布厂商原料

供应，为防疫物资生产企业提供了原材

料的坚实保障。

（下转第2版①）

“链”无凡品“药”蕴新机
——岳阳生物医药及应用产业链发展走笔

人民日报日前刊文指出，推动高质

量发展是当前和今后一个时期确定发

展思路、制定经济政策、实施宏观调控

的根本要求。

市委书记王一鸥强调：“任何一个

地方的发展，产业项目建设都是永不变

调的主旋律、永不落幕的大舞台。我们

要树牢‘以经济发展比实力、以产业项

目论英雄’的鲜明导向，突出打造七大

千亿产业集群，着力加快‘12+1’优势产

业链建设。”

在市委、市政府的坚强领导下，岳

阳将发展目光聚焦电子信息及人工智

能、现代物流、石油化工及新材料等新

兴高端产业和产业链，擘画出高质量发

展新蓝图。本报从今天开始推出“产业

新引擎 岳阳新动能——聚焦岳阳‘12+

1’新兴优势产业链”系列报道，展现我

市抢抓建设国家区域性中心城市、省域

副中心城市和大城市战略机遇，推动高

质量发展的进展成效。

开栏的话

核心阅读

今年以来，全市生物医药及应
用产业链新签约项目44个，签约投
资170.27亿元；新开工项目32个，
总投资 90.73 亿元；已完成投资
17.8亿元；新投产项目24个，共投
资25.55亿元；9个续建项目和18
个扩能倍增项目正在加快推进。同
时，加快招引和推进科伦欣茂平台、
国药湖南控股、湖南医药等一批医
药流通类企业和南雅医院、岳州骨
伤科医院、长炼医院、恒大医院等一
批载体型项目，不断推动建链、强
链、补链、延链，为生物医药及应用
产业集群加快发展注入新活力。

近日，岳阳楼区全面启动城市生活垃圾分类工作，积极向居民宣传垃圾分类相

关知识，引导群众形成垃圾分类收集、集中投放的良好习惯，切实增强保护生态环

境、资源循环利用的意识，使垃圾分类与环保理念深入人心。图为三眼桥街道尚书

山社区工作人员为辖区居民讲解垃圾分类有关知识。 龚 卓 摄影报道

垃圾分类放 生活更美好

□本报记者 周小平 通讯员 唐 登

“搭帮徐委员，冒得他上门指导，我

今年腊月间怕是要喝西北风。”岳阳楼

区郭镇乡村民李细毛望着养殖场里的

大肥鹅，心里暖融融的。几个月前，他

还担心小鹅苗长不大，可如今心里却正

打着算盘，琢磨着年底趁着好价钱把鹅

卖了。

李细毛口中的徐委员，是岳阳楼区

农业农村局副局长徐晓敏，他的另一个

身份是区政协委员，也是郭镇乡政协委

员工作室的一员。正是通过委员工作

室，徐晓敏了解到了李细毛的烦心事，

并利用自己的畜禽养殖技术，帮李细毛

解决了后顾之忧。

近年来，政协岳阳楼区委员会深入

学习贯彻习近平总书记关于加强和改

进人民政协工作的重要思想，边探索实

践、边完善提升，推动、建立了一批富有

特色的委员工作室接地气，聚民智，暖

人心，使委员工作室成为反映社情民意

的“直通车”、化解社会矛盾的“缓冲

带”、融洽干群关系的“润滑剂”、政协形

象风采的“展示台”。一间间小小的委

员工作室，架起了党委和政府与居民之

间的“连心桥”。

今年汛期，郭镇乡枣树村村口鱼池

堤上的村道被洪水冲毁，近 8 米长的路

基被雨水掏空，大家伙对此忧心忡忡。

村民李鹏飞抱着试一试的心态，来到村

里的委员工作室，将问题反映给了当日

值班的王海芹、邓了了、胡昌亮委员。

（下转第2版②）

政协岳阳楼区委员会

委员工作室架起“连心桥”

本报讯（记者 方 璐 通讯员
任 可 胡 清）12月22日上午，湖

南工程机械配套产业园授牌暨重

大项目集中签约仪式在汨罗市举

行。副省长朱忠明出席活动并为

园区授牌。省政府副秘书长季心

诠，省民政厅厅长曹忠平等省直

相关部门单位负责人，长沙经开

区党工委书记沈裕谋，市领导徐

新楚、李挚、刘晓英和汨罗市负责

人出席活动。

今年 9 月，根据省委、省政

府决策部署，明确以国家级长

沙经开区汨罗飞地园为基础设

立湖南工程机械配套产业园。

当 前 园 区 已 落 户 产 业 项 目 44

个，其中工程机械产业链企业

共 28 家，主要服务三一重工、中

联重科、山河智能等工程机械

产业巨头。该园区的建设，是

服务“工程机械世界级产业集

群”的重大举措。

当天集中签约入园的山河智

能绿色智造基地项目、伟邦液压

智慧园建设项目、隧装整机制造

项目、力达液压机械制造项目、年

产 3 万台重型驾驶室生产项目 5

个项目总投资达81.6亿元。

当天，朱忠明还实地考察了

美好置业、优冠体育设备制造、

星通汽车科技等园区企业，深入

弼时镇敬老院调研汨罗市民政

工作。

湖南工程机械配套产业园授牌
朱忠明为园区授牌 徐新楚等出席

本报讯（记者 刘敏文）每年

就政府工作报告广泛深入听取意

见，是市政府与各界互动交流、提

升工作效率的一个有效之举。12

月 23 日上午，市委副书记、市长

李爱武主持召开座谈会，就将要

提请市八届人大六次会议审议的

《政府工作报告》（征求意见稿）听

取工商企业界的意见和建议。市

委常委、常务副市长李挚，市政府

秘书长刘传汉及相关部门负责人

参加。

两个多小时的座谈，大家提

建议、说体会，紧凑而高效。余

新、向志明等 13 名工商企业界代

表围绕政府工作报告和明年工作

坦陈己见，就产业的科学规划和

布局、产业链建设和培育力度、人

才引进、优化营商环境、旅游目的

地建设及体育建设等方面工作提

出意见建议。

李爱武一一记下发言要点，

对大家的真知灼见表示感谢。她

说，你们的发言立足岳阳实际，体

现了作为岳阳人的自豪感、归属

感和主人翁责任感，体现了前瞻

性的眼光和思考，体现了大局观

念和民生情怀，体现了严谨精细

的思维和作风。对于大家的意见

建议，我们要逐条梳理，认真吸收

采纳。同时对有些建议要进行专

题研究，有针对性地加以解决。

李爱武强调，大城市要有大

产业的支撑，需要我们对企业的

诉求有更积极的关切和回应。各

级各部门要立足于企业的需求，

以更大力度探索和完善吸引并聚

集人才的体制机制，多措并举破

解人才难题。要攻坚克难，久久

为功，持续改善营商环境，真心实

意帮助企业解决问题。要强化产

业链思维，抱团开拓，把产业链与

资金链、创新链做好精准对接。

要大力创新金融产品，探索包括

产业基金、科创基金、供应链金

融、融资担保在内的复合型金融

供给，为企业创新提供多元金融

扶持。

李爱武还向各位企业家提出

四个把握：一是把握双循环新发

展格局的特点，捕捉新机遇，挖掘

新需求，把企业做大做强；二是把

握经济高质量发展的要求，下决

心走创新驱动的路子；三是把握

岳阳建设省域副中心城市的机

遇，加大以商招商力度，不断延伸

产业链、优化产业生态；四是把握

开放共享的新发展理念的特征，

积极参与社会治理，体现企业家

的社会担当。

《政府工作报告》征求
工商企业界人士意见
李爱武参加座谈会

信访接待窗口：岳阳市委机关5号办公楼1楼113室

联系电话：17773005373

邮政信箱：岳阳市A001号信箱

电子邮箱：yyyshtk@163.com

七届岳阳市委深化“最多跑一次”改革、
优化营商环境专项巡察“回头看”

举报投诉联系方式

新华达制药有限公司忙碌的生产车间。


